
Лисы - животные осторожные. Но 
голод порой заставляет их выходить 
к людям, забывая о страхе.

Подробности на стр. 5.
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Уважаемые
 жители района!

Во всех почтовых отделениях района продолжа-
ется подписка на «Знамя правды» на первое полу-
годие 2025 года.

Только из нашей районки вы узнаете все са-
мые свежие новости о событиях, происходящих в 
сельских поселениях, о людях земли упоровской, 
о достижениях трудовых коллективов, об успехах 
сельчан, в том числе молодёжи.

Также можно оформить 
подписку на «Знамёнку» на 
сайте «Почты России» по 
QR-коду.

Стоимость на 1 месяц составляет 141 рубль 08 
копеек, на полугодие – 846 рублей 48 копеек. Для 
ветеранов и участников Великой Отечественной 
войны, инвалидов I и II групп действует льготная 
подписка: на 1 месяц – 119 рублей 86 копеек, на 
полугодие – 719 рублей 16 копеек.

Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Спорт

В спортзале Коркинской школы 
11 декабря прошли первые откры-
тые соревнования Упоровского 
района по спортивному туризму на 
искусственном рельефе. На старт 
пешеходной дистанции вышли 33 
спортсмена из Масалей, Коркино, 
Емуртлы и Ялуторовска. 

Победитель кубка Тюменской обла-
сти по спортивному туризму, посвя-
щённого памяти героя РФ Жумабая 
Раизова, Дмитрий Шелепов поднял 
флаг Российской Федерации, откры-
вая соревнования. На церемонии ру-
ководитель муниципалитета Анато-
лий Игловиков выразил надежду, что 
это мероприятие станет ежегодным 

и традиционным и пожелал ребятам 
хорошо провести время, чётко вы-
полнить все требования маршрута и 
техники безопасности. 

Главный спортивный судья состя-
заний третьей судейской категории 
Сергей Бирюков, начальник станции 
по безопасности Алексей Турнаев 
и главный секретарь соревнований 
Андрей Аборин следили за честно-
стью и безопасностью прохождения 
маршрута. 

– Рад вас приветствовать на этой 
дистанции. Особенно приятно видеть 
наших гостей из города Ялуторовска. 
На тренировке вы уже успели по-
знакомиться с дистанцией, вопросы 
задали. Старт по свистку, а финиш 

– по отцепке и выходу за линию, – до-
полнительно пояснил главный судья 
Сергей Александрович. – Желаю бес-
компромиссной борьбы и сделать всё 
возможное, чтобы показать лучший 
результат. Успехов, – продолжил он.

Соревнования проходили в фор-
мате личного первенства и были 
разделены на две возрастные кате-
гории: юноши и девушки (спортсме-
ны в возрасте от 13 до 15 лет), а 
также мужчины и женщины (туристы 
старше 16 лет). Каждый участник 
продемонстрировал свои навыки и 
мастерство, преодолевая трассу и 
испытания, приготовленные органи-
заторами.

Кто быстрее? 
Впервые в Коркино прошли 
соревнования по спортивному туризму

Участницы состязаний наблюдают за соперниками, 
которые проходят пешеходную дистанцию.
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Поздравил героя
К инициативе губернатора Тюменской области 

Александра Моора «Марафон звонков героям» 
в День героев Отечества присоединился глава 
Упоровского района Анатолий Игловиков. Он по-
здравил Игоря Патрушева, который находится 
в госпитале после ранения, полученного в зоне 
проведения спецоперации.

– Игорь – достойный пример мужества и стойко-
сти для каждого из нас. Как и наши деды и прадеды 
в Великую Отечественную войну, не жалея себя, он 
с честью выполнил свой воинский и гражданский 
долг, в очередной раз доказав, что воля к победе 
– в крови у россиян, – написал в своём ТГ-канале 
Анатолий Игловиков.

Оценили опыт 
Опыт работы суерского предприятия «Исток» 

оценили в Госдуме. 
Комитет Госдумы по аграрным вопросам про-

вёл круглый стол на тему «Нормативно-правовое 
обеспечение интеграции местных товаропроиз-
водителей в систему организованного питания 
детей». Как сообщает администрация муни-
ципалитета в своём ТГ-канале, в совещании в 
онлайн-формате принял участие руководитель 
ООО «Исток» Анатолий Шмурин. Он рассказал о 
сотрудничестве перерабатывающего предприятия 
с сельхозкооперативами региона в сфере закупки 
мяса у владельцев личных подсобных хозяйств и о 
сложностях, с которыми приходится сталкиваться 
в этом процессе.

Развивают способности
С 26 ноября по 11 декабря в дошкольных уч-

реждениях района проходил конкурс театральных 
коллективов «В гостях у сказки». 

Как сообщает комитет по образованию адми-
нистрации муниципалитета на странице в соцсети 
«ВКонтакте», участие в творческом состязании по 
произведениям советского писателя Владимира 
Сутеева приняли восемь коллективов. 

По итогам конкурса победителями признаны 
воспитанники Видоновского детского сада. Второе 
место заняли юные пятковцы, а третье – воспи-
танники Упоровского детского сада «Солнышко».

Наградили волонтёров
Упоровцы приняли участие в VI Областном фо-

руме «серебряных» добровольцев, где представи-
ли свои лучшие проекты, сообщили в Комплексном 
центре соцобослуживания населения района.

Участница танцевального коллектива «Стиль» 
Вера Кузнецова провела мастер-класс по ковровой 
вышивке «Тюменские ковры на Упоровской зем-
ле». Кроме того, прошло награждение благодар-
ственными письмами от директора департамента 
соцразвития волонтёров. В их числе: Ольга Алек-
сеева и Татьяна Маколкина, вносящие большой 
вклад в помощь участникам СВО. Благодарность 
получила и руководитель службы помощи и ухода 
на дому КЦСОН Ирина Кормина.

Регина ГАПОНОВА



Зрелищные и напряжённые 
«забеги» показали, конечно, юно-
ши и мужчины. Самым быстрым 
оказался Егор Вожев из Маса-
лей – он прошёл дистанцию за 
41 секунду, обойдя даже Никиту 
Рыжкова, который неоднократно 
показывал лучший результат на 
подобных состязаниях. Никита 
стал бы серебряным призёром, 
если бы они с Егором не были в 
разных возрастных категориях. 
А так, у обоих масальцев – «зо-
лото». 

Вторые места среди юношей и 
мужчин также завоевали члены 
команды «БЭСТ» (с. Масали) – 
Егор Аникеев и Матвей Холкин, 
который отстал от Никиты на 
6 секунд (время прохождения 
дистанции – 48 секунд), а тёзки 
Вожев и Аникеев шли, что на-
зывается, «ноздря в ноздрю». У 
них разница в лучшем времени 
всего секунда. 

Отметим, что обладатели пер-
вых и вторых мест выполнили 
норматив II разряда по спортив-
ному туризму. 

Третьи места в своих возраст-
ных группах заняли Дмитрий 
Шелепов и Куаныш Есиналимов. 

Больше фотографий с со-
ревнований по спортивно-
му туризму вы можете по-
смотреть в наших сообще-
ствах в социальных сетях 
и на сайте по QR-коду:

Упоровская спортсменка 
Наталья Зятькова – одна из 
призёров во Всероссийской 
Спартакиаде Специальной 
Олимпиады России. Она стала 
третьей в настольном теннисе 
среди двухсот участников в 
этом виде спорта.

В городе Красноярске прош-
ли состязания среди людей с 
ограниченными возможностями 
здоровья с интеллектуальными 
нарушениями. Сюда приехали 
более четырёхсот пятидесяти 
человек из тридцати восьми 
регионов нашей страны. Они 
состязались в настольном тен-
нисе, лыжных гонках и беге на 
снегоступах.

Наша землячка выступала в 
составе команды Тюменской об-
ласти. Борьба была нешуточной, 
каждый спортсмен стремился 
показать наилучший результат и 
стать победителем. Конечно, не 
всем это удалось. А вот урожен-
ка Суерского поселения стала 
призёром дважды, завоевав в 
личном и парном зачётах третьи 
места.

– Моя давняя мечта – вы-
ступать на всероссийских со-
ревнованиях – осуществилась. 
Когда мне предложили пред-
ставлять Тюменскую область 
на состязаниях, не раздумывая, 
согласилась. От этого меропри-
ятия остались только хорошие 
впечатления. Соперники были 
сильными, достойными игрока-
ми. На протяжении всех туров 
меня подстёгивал азарт, я стре-
милась к победе, – поделилась 
теннисистка.

По словам Натальи, на откры-
тии Спартакиады их приветство-
вал Василий Шулепин, предсе-
датель федерации настольного 
тенниса Красноярского края, 
который отметил, что в их городе 
такие соревнования проходят 
впервые, и он испытывает чув-
ство гордости за то, что турнир 
собрал в одном месте более 

200 теннисистов со всех уголков 
нашей страны.

Наталья своё свободное время 
старается проводить с пользой. 
Как у сельского жителя, у неё 
много забот. Времени на трени-
ровки особо не было, да и опыт-
ного человека, который бы мог 
позаниматься со спортсменкой, 
тоже нет. Но несмотря ни на что, 
женщина справилась с постав-
ленной задачей на отлично.

Она инвалид детства, но с 
малых лет участвует в раз-
личных соревнованиях. Ещё 
в школе Наталья увлекалась 
шахматами, баскетболом, во-
лейболом, теннисом и даже 

играла в мальчишеской хоккей-
ной команде.

За свою спортивную карьеру 
женщина завоевала множество 
наград в разных спортивных 
дисциплинах. К её детским ув-
лечениям добавились и другие. 
Она неоднократно становилась 
призёром в армспорте, ориенти-
ровании по тропам. А теперь в её 
копилке достижений появились 
ещё две медали. И на достигну-
том теннисистка не собирается 
останавливаться.

Марина МЕДВЕДЕВА
Фото из архива 

Натальи ЗЯТЬКОВОЙ
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Доступная среда

Человек труда

Третья среди двухсот

Наталья Зятькова на Спартакиаде завоевала две медали.

Григорий Малышев по 
итогам работы за 9 меся-
цев 2024 года занял третье 
место в трудовом соперни-
честве среди животноводов 
Тюменской области. Награ-
да регионального уровня 
для него не первая. В 2022 
году он был обладателем 
«серебра» в соревновани-
ях операторов по уходу за 
молочным стадом.  

Григорий Владимирович 
остался на интервью после 
ночной смены. Как многие тру-
женики АПК, он не слишком 
словоохотлив, но «рапорто-
вал» чётко и по делу. Работает 
на ферме уже 20 лет. Вместе 
с ещё тремя коллегами он 
трудится и днём, и по ночам. 
Животновод обеспечивает 
необходимые условия содер-
жания для 178 коров.

Утро скотник начинает с 
наведения чистоты, в первую 
очередь – на кормовых сто-
лах. Мужчина чисто выметает 
их перед очередным кормле-
нием животных, чтобы смесь 
оставалась свежей, повыша-
лась её поедаемость, ведь, 
по его словам, сытые коровы 
дают больше молока.

Также он готовит новые 
порции кормов. Григорий по-
лучает дроблёнку, витамины 
в мешках, загружает эти ин-
гредиенты в кормосмеситель, 
где смешиваются в одну массу 
комбикорма, сено, сенаж и 
силос. Оператор по уходу за 
молочным стадом запускает 
в коровник трактор с кормо-
раздатчиком и в течение дня 
регулярно пододвигает смесь 
ближе к рогатым. 

Бригадир Октябрьского от-
деления СПК «Емуртлинский» 
Наталья Чивилёва добавляет, 
что за 9 мес. 2024 года каждая 
фуражная корова в дойной 
группе, которую обслуживает 
Григорий, дала 7 941 кило-
грамм молока. 

О секретах успеха мужчина 
рассказал сам.

 – На этой ферме я начал ра-
ботать сразу после окончания 
школы, а до этого помогал ма-
тери Раисе Викторовне. Здесь 
она трудилась дояркой, потом 
телятницей. С этой должности 
вышла на пенсию. Сегодня на 
нашей ферме трудимся вме-
сте с женой и двумя сёстрами. 
У нас в Октябрьском все друг 
за друга, поэтому и выбива-
емся в лидеры, – отмечает 
Григорий Владимирович. 

Понятно, что в основе ли-
дерства животноводческого 
комплекса лежит профес-
сиональное мастерство и 
самоотдача местных труже-
ников. Всех коров на ферме 
в посёлке Октябрьском мест-
ные животноводы вырастили 
сами. Сегодня по надоям и 
привесам члены коллектива 
выбиваются в лидеры тру-
дового соперничества как 
районного, так и областного 
уровней. 

В завершение беседы я 
попросила Григория Влади-
мировича рассказать о впе-
чатлениях от празднования 
Дня сельского хозяйства в 
области.

– С призовым местом ме-
ня поздравляли родные и 
коллеги. Побывать на таком 
большом мероприятии – для 
меня большая радость и гор-
дость. На нём чествовали 
лучших представителей ве-
дущих сельскохозяйственных 
профессий, и очень лестно 
было находиться в их числе, 
– отмечает мужчина. 

Подытожила наш разговор 
бригадир Наталья Владими-
ровна:

– В нашей отрасли такие 
добросовестные и трудолюби-
вые люди, как Григорий, про-
сто необходимы. Можно с лю-
бой просьбой обратиться, он 
всегда поможет. Он хороший, 
надёжный человек, – говорит 
Наталья Чивилёва.

Вера ХАЛАЕВА
Фото автора

Снова в лидерах

Председатель комитета Тюменской областной думы 
Владимир Ковин (справа) вручил награду Григорию Малышеву.

Спорт
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В состязаниях между девушка-
ми и женщинами опытные участ-
ники и зрители не почувствовали 
большой интриги. Среди старших 
спортсменок первое место за-
няла ялуторовчанка Елизавета 
Лаврова с результатом 1 минута 
41 секунда. Второе, с отставани-
ем на минуту, - Дарья Завьялова 
из Емуртлы. 

Среди девушек временные 
показатели прохождения трассы 
были лучше. Быстрее всех (1 
минута 20 секунд) дистанцию 
прошла Виктория Павлова из 
отряда «БЭСТ». Второе место, 
с отставанием на 10 секунд, за-
няла Катерина Смирнова из этой 
же команды. Вика выполнила 
норматив III разряда, а Катя – 

второго юношеского. Тройку 
лидеров замкнула Марина На-
зарова из Коркино. 

– Соревнования стали прекрас-
ной возможностью обменяться 
опытом и укрепить дружеские 
связи между туристами из раз-
ных команд. Также мы выявили 
сильнейших, которые поборются 
за победу уже в областном этапе 
кубка по спортивному туризму, 
посвящённого памяти героя Рос-
сии Жумабая Раизова, который 
традиционно проходит на базе 
Масальской школы в марте, – до-
бавил главный спортивный судья 
соревнований Сергей Бирюков.

Регина ГАПОНОВА
Фото автора

Кто быстрее? 
Впервые в Коркино прошли 
соревнования по спортивному туризму



3 стр.      13 декабря 2024 г.                      _________________________________________________________________________________________________________________________________________________

Территория. Люди. Власть.

Добиваются успехов
У жителей Скородумского поселения любое дело спорится 

Скородумская администрация, рабо-
тая одной командой с общественными 
организациями, функционирующими 
в сельском поселении, добивается 
значительных успехов по многим по-
казателям, будь то культура, спорт или 
благоустройство. Об этом и многом 
другом сегодня рассказывает глава 
территории Людмила КУРАКИНА. 

– Людмила Геннадьевна, как органи-
зована работа совета ветеранов?

– В нашей первичной ветеранской 
организации числится 123 пенсионера. 
В их число входят 26 ветеранов труда, 
17 – детей войны, четверо – дети погиб-
ших участников ВОВ, два долгожителя, 
43 инвалида, четверо из которых – дети. 

В совете ветеранов семь человек, 
которые уделяют много внимания патри-
отическому, нравственному воспитанию 
молодёжи. При взаимодействии со шко-
лой они проводят беседы, классные часы, 
уроки мужества, конкурсы.

Активное участие люди «серебряного» 
возраста принимают и в спортивно-массо-
вой, и культурно-развлекательной работе. 
Без них не проходит ни одно значимое 
мероприятие.Тесно сотрудничают с адми-
нистрацией поселения, участковым спе-
циалистом по социальной работе, СДК, 
библиотекой, школой, детским садом.

За одиннадцать месяцев текущего года 
ветеранская организация провела пять 
заседаний, на которых рассматривались 
различные вопросы, связанные с жизнью 
территории.

В преддверии майских праздников 
пенсионеры вместе с другими наводи-
ли порядок возле памятника погибшим 
землякам, у захоронений фронтовиков, 
участвовали в акциях «Минута молчания», 
«Солдатская каша», «Поём всем двором», 
концертной программе «Великий День 
Победы», в конкурсе стихов и песен по 
онлайн-акции «Бессмертный город», по-
свящённой Сталинградской битве.

След в сердцах земляков оставил 
митинг «Память, которой не будет забве-
ния», после которого все присоединились 
к акции «Свеча памяти», проведённой 
вместе со Скородумским СДК и школой.

Много хороших слов заслуживают 
хоровой коллектив пенсионеров «Ско-
родумские голоса» и их руководитель 
Диана Бигаева – активный участник всех 
концертов в селе и районе.

Занимаясь общественной работой, 
активисты-волонтёры Нина Павловна Ле-
скова, Тамара Геннадьевна Коркина, Та-
мара Константиновна Поддубная, Тамара 
Винарьевна Касаткина, Надежда Алексан-
дровна Ведерникова отдают людям тепло 
своей души и большую часть свободного 
времени. Они поздравляют юбиляров, 
посещают больных и маломобильных 
граждан, по возможности помогая им 
по хозяйству, в приготовлении пищи, в 
доставке лекарств, в уборке дома и во 
дворе, в прополке грядок, ходят по воду. 

Также пенсионеры оказывают помощь 
родителям, испытывающим трудности в 
воспитании детей.

В клубе любителей здорового образа 
жизни «Ходите на здоровье», руководит ко-
торым Тамара Константиновна Поддубная, 
пожилые люди занимаются скандинавской 
ходьбой, участвуют в районных соревнова-
ниях в этом виде физической активности. 

Очень хочется, чтобы наша организация 
не снижала свой темп работы. К сожале-
нию, не все вопросы удалось решить так, 
как хотелось бы. Например, есть пробле-
мы по вовлечению «молодых» пенсио-
неров в ветеранское движение. Хочется, 
чтобы люди старшего поколения стали 
более активными, чтобы не оставались 
равнодушными к жизни поселения.

– Представительным органом сель-
ского поселения является дума. Как 
она работает у вас? 

– В составе думы IV созыва семь чело-
век. В ней пять молодых инициативных 
депутатов и два со стажем. Надежда 
Александровна Ведерникова и Тамара 
Геннадьевна Коркина входят в состав 
районной думы.

Многие местные вопросы администра-
ция решает с народными избранниками, 

которые параллельно сотрудничают со 
школой, библиотекой, советом вете-
ранов, руководителями организаций и 
предприятий, находящихся на нашей 
территории. Они не остаются в стороне 
от поселенческих и районных дел, всегда 
в гуще событий, активные участники всех 
мероприятий, перечисленных выше.

– Благоустройство населённых пун-
ктов – важная составляющая работы 
администрации. Что было сделано в 
этом направлении в текущем году? 
Какую помощь оказала районная ад-
министрация?

– Работа была проведена немалая. 
Регулярно организовывались санитар-
ные дни и субботники по окашиванию и 
очистке придорожных полос, пустырей, 
бесхозных домов, кладбищ. Высажива-
лись кустарники и деревья. 

Началась подготовка к празднованию 
80-летия Победы. Построили металли-
ческий забор возле памятника воинам 
Великой Отечественной войны.

В здании администрации обновили вход-
ную группу. Были приобретены и установле-
ны металлические конструкции под цветы.

Нам иногда приходится слышать кри-
тику в свой адрес, что не сделано одно, 
другое, третье… Но ведь эффективность 
нашей работы напрямую зависит от денег. 
Поселение живёт по средствам. Никаких 
дополнительных источников финанси-
рования, кроме бюджета, у нас нет, а он 
открытый и прозрачный. Проблем на селе 
всегда много, а возможности ограничены. 
Поэтому приходится расставлять приори-
теты по степени актуальности и решать 
насущные задачи поселения постепенно.

Надо сказать, что большую поддержку 
по многим вопросам оказывает админи-
страция района. Например, в этом году 
благодаря ей была снята проблема с 
водой и противопожарной безопасностью 

в д. Поспеловой – установили павильон 
чистой воды и построили пожарный водо-
ём. А на улице Молодёжной в Скородуме 
оборудовали контейнерную площадку.

Была произведена газификация Дома 
культуры.

– Сегодня наша страна переживает 
непростой период: это и экономиче-
ские санкции, и специальная военная 
операция. Какую лепту ваше поселение 
вносит в помощь тем, кто находится в 
зоне СВО?

– Пока наши военнослужащие нахо-
дятся на спецоперации, мы стараемся 
сделать всё возможное, чтобы обеспечить 
стабильную и спокойную жизнь их родным 
и близким. Администрация и неравно-
душные жители сельского поселения 
оказывают помощь семьям мобилизован-
ных граждан. Организовываем для них 
поздравления с чаепитием к 8 Марта, Дню 
матери. Специалисты проводят правовые 
и социальные консультации. 

Наши добровольцы участвуют в акциях 
«Тепло родного дома». Собираем и от-
правляем бойцам гуманитарную помощь – 
медикаменты, продукты питания, тёплые 
вещи. В этом году было связано около 
100 пар носков, изготовлено 26 сетей и 
собрано около 40 посылок. 

– Какими достижениями этого года 
можете гордиться?

– Учреждения культуры в поселении 
работают, даря хорошее настроение 
селянам. 

Двери нашего ДК открыты каждый 
день, до позднего вечера. Функционируют 
кружки, проходят концерты, конкурсы и 
фестивали.

Поколение сменяет поколение, и уже 
старые формы культурно-досуговой де-
ятельности не приемлемы для молодых. 
Если пожилые люди по-прежнему могут 
собираться на посиделки, чтобы повязать 
и попеть песни, то юношам и девушкам 
требуется более активный отдых. По-
этому работники культуры находятся в 
постоянном поиске новых форм работы 
с населением. Заведующая учреждением 
Любовь Чирятьева и культорганизатор 
Диана Бигаева работают в самых различ-
ных направлениях с детской, молодёжной 
и взрослой категорией граждан.

 Деятельность творческих коллективов 
помогает населению не только скрасить 
свой досуг, но и даёт возможность для 
достижения определённых результатов.

Так, участвуя в областном конкурсе 
«Арт-варежка», мы стали лауреатами II 
степени.

В районных конкурсах «Семья-2024» 
в номинации «Золотая семья» и «Мы 
талантливы» скородумцы стали облада-
телями дипломов I степени.

Во всероссийском патриотическом 
фестивале «День Победы» наша копил-
ка пополнилась дипломами всех трёх 
степеней.

В районном фестивале «Клёвый день» 
мы дипломанты III степени.

Есть успехи и в спорте. В этом году на 
XXXI летних сельских играх Упоровского 
муниципального района скородумская 
команда заняла второе место среди по-
селений в категории до 1 000 человек. 

– Людмила Геннадьевна, какие инве-
стиционные проекты реализуются на 
территории вашего поселения?

– Инвестирование в развитие сёл и де-
ревень – это основной фактор сохранения 
кадров и создание новых рабочих мест. 
У нас идёт реализация двух больших ин-
вестпроектов – организация и разведение 
рыбного хозяйства в с. Скородум (проект 
ИП Глебченко Петр Александрович) и 
строительство базы отдыха в д. Московке 
(проект ООО «Акрополь» Карачаушев  
Георгий Авраамович ).

– Что можете сказать об обществен-
ной безопасности на территории по-
селения?

– В 2024 году оперативная обстановка 
на территории Скородумского сельско-
го поселения в целом была стабильно 
спокойной. Органы местного самоуправ-
ления, взаимодействуя с народной дру-
жиной, принимают определённые меры 
по профилактике правонарушений среди 
граждан. В соответствии с утверждённым 
графиком, организован ежедневный вы-
ход дружинников на дежурство в вечернее 
время с 21 до 23 часов и совместное 
патрулирование с сотрудниками полиции. 

Наиболее актуальной во все времена 
для местных органов власти остаётся за-
дача по предупреждению безнадзорности 
и преступности несовершеннолетних. 

Чтобы отвлечь подростков от улицы, мы 
стараемся заинтересовать их спортом. 
Ребята занимаются волейболом, лаптой, 
греко-римской борьбой. 

Выявляются неблагополучные семьи, 
во время посещения которых проводятся 
беседы, направленные на законопос-
лушное поведение и ведение здорового 
образа жизни.

 ОКДН совместно с участковыми упол-
номоченными полиции регулярно про-
водят рейды по пресечению правона-
рушений среди подростков, выявлению 
несовершеннолетних, находящихся в со-
стоянии алкогольного или наркотического 
опьянения, или нахождению их на улице 
без сопровождения своих родителей или 
законных представителей после уста-
новленного законом Тюменской области 
времени. 

 За 11 месяцев текущего года было про-
ведено 72 рейда. Вместе со специалистом 
по социальной работе еженедельно посе-
щаются семьи из «группы риска», «банка 
данных», а также по сигналам жителей 
поселения. 

Подготовила Людмила ИВЛЕВА
Фото автора и из архива 

Скородумского поселения

Творческий коллектив «Скородумские голоса» на конкурсе-фестивале «Мы талантливы» занял первое место.
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От тракториста до председателя колхоза
Владимир Сучков на ответственных 
должностях проработал около сорока лет

Владимир Константинович Сучков… 
В этом году ему исполнилось 88 лет. 
Живёт пенсионер в небольшом скром-
ном домике в с. Коркино. Ещё бодрит-
ся, шутит, пытается содержать огород, 
усадьбу в идеальном состоянии. Но 
силы иногда покидают его, а сознание 
теряется, и, очнувшись, он снова бе-
рётся за неоконченное дело, собрав в 
кулак всю свою силу воли.

Родился Володя на коркинской земле в 
д. Дугиной в 1936 году. Тогда наш район 
входил в состав Омской области. В 1939 
году его отца, Константина Дмитриевича, 
взяли в Красную Армию, и больше сын его 
никогда не видел. 

Мать, Анна Павловна, осталась с 
четырьмя детьми на руках – Володей, 
Виталием, Геннадием и Петром. Трое 
последних – сыновья её родного брата 
Павла Сучкова. Его тоже взяли в армию. 
Существовали, как могли. 

Всю войну Анна Павловна проработала 
на колёсном тракторе ХТЗ с одногодком из 
деревни Ошурковой Анфином Еграфье-
вичем. Впоследствии он и стал отчимом 
Володи.

Всем братьям приходилось много 
трудиться. На их хрупких детских пле-

чах были огород, дом, хозяйство. Мать, 
вернувшись со смены, напечёт, наварит 
чего-нибудь и опять на работу. А ребята 
домовничают самостоятельно. 

Иногда Вова жил вместе с матерью в 
избушках, которые находились в 12 км от 
деревни Дугиной, на пашне колхоза «Жи-
вотновод». Тогда он и прикипел к тракторам. 

Ведь здесь мальчишка в основном кру-
тился возле косилок, лобогреек, граблей, 
жаток, тракторов. Анфин иногда разрешал 
ему порулить. Подросток помогал мужчи-
не и в ремонте техники, был на подхвате. 

С пашни домой он обычно возвращал-
ся вместе с развозчицей продуктов Анной 
Шевелёвой. 

Будучи старшим в семье, Владимиру 
приходилось отвечать и за младших бра-
тьев. Поэтому в школу он пошёл только в 9 
лет. В то время она находилась в Коркино. 

После окончания 7-го класса руководи-
тель хозяйства, видя любознательность 
и работоспособность подростка, послал 
его учиться на курсы комбайнеров в 
Буньковскую МТМ. В то время она была 
довольно хорошо оснащена техникой. 
Даже имела свой «Локомотив», благо-
даря которому освещался посёлок и от 
его электричества работали сверлильные 
и токарные станки. 

Сразу после курсов в возрасте 16 лет 

Володя участвовал в своей первой убо-
рочной кампании. Она и определила его 
дальнейшую судьбу. Правление колхоза 
послало юношу на курсы трактористов в 
Голышманово. Учёба давалась ему лег-
ко, и уже через шесть месяцев молодой 
механизатор самостоятельно управлял 
колёсником. 

Эти тракторы были непростые. Трудно 
заводились, и Владимир неоднократно 
отлетал от обратной отдачи рукояти, но 
мужественно, накапливая силы, крутил 
её снова и снова. ХТЗ требовал двухразо-
вой перетяжки подшипников коленвала 
за смену. Не сделаешь, значит, трактор 
надо будет ремонтировать, а это – дли-
тельный простой.

Особо старался Володя на пахоте. 
Практически всегда выполнял производ-
ственные нормы. Вскоре ему доверили 
более мощный трактор «НАТИ», который 
мог уже выполнять работы посложнее. 
С бульдозерной навеской он мог рыть 
силосные ямы, корчевать. 

Механизаторы зимой со своей техникой 
испытывали трудности. Гаражей с ото-
плением ещё не строили, приходилось 
на кострах разогревать воду, греть на 
морозе поддоны тракторов паяльными 
лампами, чтобы они заводились и на них 
можно было работать. 

Первый пришедший в колхоз трактор 
ДТ-54 отдали Владимиру. Но молодой 
человек в это время решил осуществить 
ещё одну свою мечту – освоить профес-
сию шофёра. Самостоятельно прошёл 
комиссию и зимой отпросился на учёбу 
в г. Ялуторовск.

Получив права на вождение грузо-
вых автомобилей, временно пересел с 
железного коня на более быстрый вид 
транспорта.

Оценив стремление комсомольца к 
работе, коммунисты приняли его в члены 

КПСС и назначили бригадиром Коркин-
ского отделения колхоза «Будёновец». 
Его председатель Николай Иванович 
Чеглаков посоветовал парню: «Учись, 
Владимир, из тебя хороший руководитель 
получится». Следуя его рекомендациям, 
В. К. Сучков поступил в сельхозтехникум 
на заочное отделение и, продолжая ра-
ботать, окончил его. 

Четыре года руководил тракторной 
бригадой в Коркино, которая всегда за-
нимала первые места в хозяйстве. В 1968 
году его избирают секретарём парткома.

Колхоз «Будёновец» превращается 
в ведущее хозяйство района. Такие 
председатели, как Н. И. Чеглаков и А. А. 
Малых, сумели создать крепкое хозяй-
ство. Восемь лет руководя партийной 
организацией, Владимир Константинович 
помогал поднимать его. Приходилось 
спорить, конфликтовать, но продвигать 
общее дело. 

В 1973-м на колхозном собрании его 
избирают председателем колхоза «Будё-
новец», в котором насчитывалось почти 8 
000 га посевных площадей: под зерновые 
– 5 165 га, лён – 300 га, и 2 500 га – под 
кормовые культуры. Хозяйство имело 
1 200 свиней, 250 лошадей, 3 600 голов 
КРС, из которых 1 200 – коровы.

За время работы В. К. Сучкова на этой 
должности был решён основной вопрос 
– строительство комплекса по выращи-
ванию нетелей от чистопородных коров, 
которыми потом снабжали хозяйства 
района. В этот период строится в Коркино 
новая школа, котельная для села. 

Владимир Константинович мог вполне 
работать и дальше, но чувствовал, что 
техникумовского образования недоста-
точно для того, чтобы быть руководите-
лем большого хозяйства. И неоднократно 
ставил вопрос об уходе с этой должности, 
но дважды на колхозном собрании его не 
отпускали. Доверяли… 

Пять лет Владимир Сучков вёл коллек-
тивное хозяйство вперёд, но в 1978 году 
передал его В. В. Кокшарову. 

За бортом наш земляк не остался, его 
избрали председателем профсоюзного 
комитета, где он трудился 18 лет.

Складывая годы работы простого 
деревенского парня на ответственных 
должностях, удивляешься – около 40 лет.

Не получил Владимир Константинович 
почётных орденов. Но на его груди бле-
стит медаль, равная медали за отвагу на 
войне – «За трудовую доблесть». У него 
полный набор почётных знаков «Победи-
тель соцсоревнования» по годам, медаль 
«100 лет Владимиру Ильичу Ленину», 
медаль «Ветеран труда». И целая папка 
различных почётных благодарностей и 
грамот. Это говорит о том, что человек 
добросовестно, честно прожил жизнь, 
трудясь на благо Упоровского района и 
с. Коркино.

Геннадий ПАВЛОВ
Фото из семейного архива 

Владимира СУЧКОВА  
Секретарь парткома Владимир Константинович (справа) беседует с комбайнером 

Анатолием Вяткиным на колхозном поле возле деревни Боровушки. 1969 г.

По иску прокурора в деревнях 
Упоровского района организовано 
обеспечение питьевой водой.

Прокуратура Упоровского района про-
вела проверку по обращениям граждан 
о ненадлежащем обеспечении питьевой 
водой.

Установлено, что жители д. Коротко-
вой, д. Осеевой, с. Морево, д. Марковой 
не обеспечены питьевой водой.

Прокурор района обратился в суд с 
исковым заявлением в защиту неопре-
делённого круга лиц о возложении на 
администрацию Упоровского района 
обязанности организовать водоснаб-
жение, соответствующее санитарно-
эпидемиологическим правилам и нор-

мативам, на территории населённых 
пунктов. Заводоуковский районный 
суд исковые требования прокурора 
удовлетворил.

Решение суда исполнено: в выше 
названных населённых пунктах обе-
спечение питьевой водой организовано.

***
Прокуратура Упоровского района в 

судебном порядке признала недей-
ствительным договор займа, оформ-
ленный в результате мошеннических 
действий.

Прокуратура Упоровского района 
провела проверку по обращению много-
детной матери о защите прав в связи с 

незаконным оформлением на её имя 
договора займа.

Установлено, что в октябре 2022 года 
неустановленное лицо от имени женщи-
ны оформило договор потребительского 
микрозайма на 13,5 тыс. рублей под 365 
процентов годовых сроком на 59 месяцев. 
О наличии кредита заявительница узнала 
только в сентябре 2023 года после при-
нудительного списания с её расчётного 
счёта денежных средств в счёт погашения 
денежной задолженности, общая сумма 
которой уже составляла 33,7 тыс. рублей. 
По заявлению женщины судебный приказ 
о взыскании задолженности по займу был 
отменён.

Прокуратура района обратилась в суд с 
исковым заявлением о признании догово-

ра потребительского микрозайма недей-
ствительным, о возложении обязанности 
направить в бюро кредитных историй 
сведения об отсутствии задолженности 
по этому договору.

В ходе рассмотрения гражданского дела 
ответчик предоставил в бюро кредитных 
историй информацию об исключении 
сведений по договору потребительского 
микрозайма. Заводоуковский районный 
суд удовлетворил требования прокура-
туры и признал договор микрозайма не-
действительным.

На контроле прокуратуры района оста-
ётся расследование уголовного дела, 
возбуждённого по данному факту.

Прокуратура Упоровского района

Вода появилась, заём отменили
Закон и порядок
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Из почты редакции

Семейное неблагополучие 
возникает в ситуациях, когда 
в семьях с детьми складыва-
ются обстоятельства, ставя-
щие под угрозу их здоровье 
или жизнь, либо мешающие 
адекватному воспитанию.

 В правовой терминологии 
отсутствует понятие «неблаго-
получная семья», вместо этого 
применяются термины «несо-
вершеннолетний в социально 
опасном положении», «семья в 
социально опасном положении» 
и «дети в трудной жизненной 
ситуации».

В России несколько учрежде-
ний и организаций занимаются 
выявлением проблемных семей 
и предоставлением им помощи. 
Их объединяют под названием 
«система профилактики без-
надзорности и правонаруше-
ний несовершеннолетних», где 
главную роль играет комиссия 
по делам несовершеннолетних. 

Значительную работу также осу-
ществляют органы социальной 
защиты, учебные заведения и 
правоохранительные органы.

Поскольку унифицированных 
методов для работы с такими 
семьями нет, то к каждой из них 
применяется индивидуальный 
подход. Процедура изъятия 
ребёнка у родителей строго ре-
гламентирована, и это возможно 
лишь на основании закона.

Среди причин семейного не-
благополучия можно выделить:

– Социально-экономиче-
ские. Падение жизненного 
уровня большинства россий-
ских семей, снижение уровня 
социального обеспечения для 
детей, нерешённые проблемы 
с жильём. 

– Социально-психологи-
ческие. Отдалённость между 
родителями и детьми, сверхза-
нятость отцов и матерей на ра-
боте, конфликтные отношения 
и насилие в семье. 

– Психолого-педагогические 
факторы. Неопределённость и 
противоречивость воспитания, 
безразличие к своему ребёнку, 
чрезмерная забота, авторитар-
ность родителей, непонимание 
закономерностей развития ре-
бёнка.

Для сообщения о нарушениях 
прав детей стоит обратиться в 
Комплексный центр социаль-
ного обслуживания населения 
по телефонам: 3-29-98 и 3-14-
44, или по электронной почте: 
32998@inbox.ru. 

Будьте внимательны и сооб-
щайте о случаях неблагополу-
чия, это позволит своевременно 
оказать нужную помощь.

Наталья АНТОНОВА, 
руководитель службы 

комплексного сопровождения, 
профилактики и экстренной 

помощи семье и детям

После нескольких совместных охот с матерью лисята вскоре 
начинают самостоятельно добывать пищу. Нередко их можно 
встретить у автомобильных дорог. И здесь сердобольные во-
дители останавливаются, кладут на обочине угощение. 

После того, как автомобиль отъезжает, звери съедают гостинец. 
Так они привыкают к подачкам и уже специально выходят на дорогу, 
выпрашивая еду. Особо доверчивые могут брать пищу из рук челове-
ка. Конечно, такое проявление доброты может обернуться трагедией. 
Осмелевших лисят сбивают автомобили, особенно в ночное время.

Хочу поведать одну любопытную историю. Три маленьких лисён-
ка нынешним летом стали появляться на территории упоровского 
полигона твёрдых бытовых отходов. Они подходили к сторожке, и 
работники делились со зверятами своими обедами и ужинами. Так 
животные и привыкли посещать объект.

Два лисёнка до сих пор проявляют осторожность – ближе 12 
метров к человеку не подходят, берут угощение на расстоянии. Но 
одна молоденькая лисичка полностью доверилась добрым людям. 
Она может зайти в сторожку, берёт пищу из рук.

Здесь же живёт кошка. Её любимые занятия - сон и ловля мышек. 
Мурка ловит их много и складывает кучками на территории. Лиска, 
так её назвали работники полигона, приходит и собирает добычу, и 
ей это очень нравится.

Повзрослев, лисята стали реже заглядывать к своим попечите-
лям. Днём их здесь уже не бывает, приходят с наступлением густых 
сумерек и то не каждый вечер. Однажды, с наступлением ночи, я 
побывал на полигоне. При приближении к территории увидел, как 
две тени метнулись в разные стороны. 

В сторожке меня любезно приветствовал Александр Павлович 
Устюжанин, который для своей любимицы Лиски ловит на озере 
ротанов, покупает в магазине ливерную колбасу и сосиски. Он по-
советовал немного подождать, так как лисята должны прийти снова.

Когда установленные на объекте видеокамеры показали, что жи-
вотные вернулись, я огорчился, что света будет недостаточно, чтобы 
сделать хорошие снимки. Мы вышли на свежий воздух, Павлович 
позвал Лиску, она приблизилась и встала на задние лапки, чтобы 
взять сосиску. Я стал щёлкать на удачу. От недостатка освещённости 
Лиска получилась немного смазанной.

Очень надеялся ещё раз побывать на полигоне, когда Лиска по-
явится днём, но, к сожалению, этого пока не произошло.

Александр АНТИПИН
Фото автора

Делегация сельских библи-
отекарей Упоровской ЦБС 
приняла участие в работе на-
учно-практической конферен-
ции V Шестаковских библио-
течных исторических чтений 
«Современная библиотека 
между прошлым и будущим».

Они проходили в Тюменской 
областной научной библиотеке 
имени Дмитрия Ивановича 
Менделеева.

Цель мероприятия – обмен 
опытом, обсуждение вопро-
сов истории библиотечного 
дела региона и перспектив 
развития библиотечной от-
расли. Поделилась опытом с 
коллегами и библиотекарь из 
Суерской сельской библиоте-
ки Тамара Плотникова. Она 
выступила с докладом «От 
избы-читальни до библиоте-
ки с именем», рассказав об 
истории библиотеки от исто-

ков основания до её работы 
в наши дни.

Во второй части конферен-
ции были подведены итоги 
областного конкурса работ по 
истории библиотечного дела в 
Тюменской области «Библио-
течные истории». В номинации 
«Библиотека с именем» за 
проект «От избы-читальни до 
библиотеки с именем» Тамара 
Анатольевна получила диплом 
за участие. 

К человеку
приходит лиса 

Природа и мы

Александр Павлович Устюжанин 
балует свою любимицу деликатесами.

Лиска Лиска -- хитрая плутовка. хитрая плутовка.

Седьмого декабря в ДНК 
«Строитель» состоялся об-
ластной литературный кон-
курс чтецов на языках корен-
ных малочисленных народов 
Севера «Рифмы северной 
земли».

Он проходил при поддержке 
департамента культуры Тюмен-
ской области. 

Мероприятие направлено на 
сохранение этнической само-
бытности коренных народов 
Севера, а также на возрож-
дение и развитие их языков 

и культуры через интеграцию 
в мировое культурное про-
странство.

Упоровский район предста-
вили Александра Григорьева 
(руководитель Ольга Дубро-
вина, Упоровская районная 
библиотека), Вероника Хан-
дрик (руководитель Тамара 
Плотникова, Суерская сель-
ская библиотека), Александра 
Ипатова (руководитель Татьяна 
Мурашова, Коркинская сель-
ская библиотека). 

По итогам конкурса дипломом 
II степени награждена Саша Гри-

горьева за исполнение стихотво-
рения Николая Брауна «Север». 

Дипломы за участие получи-
ли Вероника Хандрик, которая 
продекламировала произве-
дение Николая Рубцова «Бе-
рёза», и Александра Ипатова, 
прочитавшая стихотворение 
Михаила Пляцковского «В род-
ных краях».

Людмила ПОТАПОВА, 
библиограф Упоровской 

районной библиотеки
Фото из 

архива библиотеки

Рифмы северной земли

Исторические чтения

Представители Упоровского района на литературном конкурсе чтецов в Тюмени.

Мы и наши дети

Вовремя отреагировать
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